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С днем рождения, УПИ!
так, ж и зн ь  в университете постепенно набирает 
обороты . Хотя, конечно , м но гие  еще то л ько  

подлетают или подъезжают к городу из своих летних 
приклю чений , м ногие  отходят от смены в колхозе 
и пока что просто ходят по университету, пытаясь 
сообразить, что к чему. Тем не менее, год начался в 
ударном, если м о ж но  так выразиться, темпе.

УПИ на этой неделе -  именинник, 20 октября ему 
исполняется 86 лет. Круглая, обратите внимание, 
дата. В честь дня р о ж де н ия  альма-матер прошел 
ф отомараф он. Вчера стартовали 50 команд. Сегодня 
ж ю р и  подводит итоги по номинациям: «Дом на семи

ветрах», «Диалог», «Гениально и просто», «Пир на 
весь мир», «Желаем счастья!» И в конце недели все 
увидят, что за «КАРАВАЙ» для им енинника  испекли 
наши ф отограф ы .

Только  вот п о го д а  по ч е м у -то ,  в отличие  от 
п р о ш л о го  года, ясно стью  и б езо б ла чностью  не 
радовала. Видимо, решив, что пора всем браться за 
учебу, небесная канцелярия бабье лето на этот раз 
решила отменить. Вот и леж и т  уже в момент, когда 
набираются эти строчки, за окном  первый тонкий  
снежок, а это значит, что пора отдыха заканчивается. 
И начинается пора великих дел .. .
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«Есть такая 
проф ессия  
- Родину 
защ ищ ать»

Этой проф ессии вот 
уже 70 лет обучают 
в УПИ, на каф едрах  
института военно
технического  
образования  
и безопасности.
10 октября ИВТОБ  
отметил юбилей.

В актовом зале собрались офи
церы и их подопечные -  курсанты, 
ветераны и выпускники, высоко
поставленные военные.

«70 лет связывает УПИ с ИВ
ТОБ, -  сказал, выступая на торжес
твенном собрании, ректор УГТУ- 
УПИ С.С.Набойченко. -  Многие 
курсанты-студенты связали судьбу 
с военной службой. Институт под
готовил около 50 тысяч офицеров 
запаса -  это почти пять дивизий. 
Вам есть чем гордиться».

«Наши выпускники материа
лизуют полученные в стенах ин

ститута знания и умения в дело 
обороноспособности нашей Ро
дины. Работа творческого коллек
тива коллег-единомышленников 
института находит все большее 
признание в войсках Приволжс
ко-Уральского военного округа и 
далеко за его пределами», -  отме
тил начальник ИВТОБ, полковник 
запаса Л.В.Хабаров

Поздравляя коллектив инсти
тута, начальник пятого управле
ния Главного управления кадров 
Минобороны РФ, генерал-лей
тенант С.Е.Давыдов с гордостью 
сказал: «Мы проверили 90% во
енных кафедр вузов, и лучшей 
подготовки офицеров запаса, чем 
у вас, нет!».

«Вы-лучшие, товарищи!»-за
явил заместитель командующего 
войсками Приволжско-Уральского 
военного округа, генерал-майор
В.А.Батмазов.

От лица всех гражданских фа
культетов офицеров и курсантов 
ИВТОБ поздравил декан химфака
А.И.Матерн:

Студент ФСМ Ян Бочков про
никновенно выступил с песней 
«Офицеры», курсанты факуль
тета безопасности братья Ла
дыгины эффектно исполнили 
«Яблочко». Как всегда, был в 
ударе военный оркестр ИВТОБ, 
который наполнял сердца офи
церов и курсантов ощущением 
настоящего праздника.

Завершилось торжественное 
собрание награждением сотруд
ников и студентов ИВТОБ и гим
ном института. В тот же день 
состоялась церемония открытия 
памятника героям афганских со
бытий.

первокурсника
Всю  минувшую неделю студенты 1 курса  
УПИ участвовали в различны х спортивных  
мероприятиях.

Во вторник стартовали сорев
нования среди первокурсников 
по баскетболу, а в среду прошло 
командное первенство среди сту
дентов 1 курса по легкой атлети
ке и шахматам. Пока определяют 
лучших атлетов, стали известны 
итоги состязаний по самому ин
теллектуальному виду спорта. 
Рассказывает руководитель Шах
матного клуба А.Н.Красовский.

-  В шахматном соревновании 
приняли участие команды 12 фа
культетов. Особенно внушитель
но выглядели команды ЭТФ, МтФ, 
ТЭФ, ФИМТЭМ и ФЭУ, состоящие 
целиком или наполовину из кан
дидатов в мастера спорта. В такой 
последовательности команды и 
расположились в итоговом про
токоле.

Неожиданностью турнира ста
ло выступление команды ИВТОБ, 
отличавшейся своей организован
ностью и слаженностью действий 
и получившей почетное 6 место. 
В то же время удивила команда 
физтеха, оказавшаяся только на 
10 месте. Неучастие же в пер
венстве шахматистов мехфака 
и радиофака можно назвать, 
вообще, событием «из ряда вон 
выходящим».

Ш ахматное соревнование 
первокурсников собрало много 
зрителей. Среди них присутство
вали проректоры А.Б.Соболев,

С .И .П и л ь н и к о в , д е кан ы  
В.В.Шимов (МтФ) и 0.И.Никонов 
(ФИМТЭМ).

Не оставил без внимания тур
нир спортивных интеллектуалов 
и ректор С.С.Набойченко. Он не 
только следил за ходом спортив
ной борьбы, но и сам сыграл «по
казательную» партию с одним из 
студентов-болельщиков. И хотя 
пятикурсник ФНТО даже не знал, 
кто его соперник, и играл в пол
ную силу, испытание по одному из 
будущих предметов всех студен
тов УПИ -  шахматам -  у самого 
главного экзаменатора он пока не 
выдержал...

На снимках: победители турни
ра -  первокурсники ЭтФ, канди
даты в мастера спорта Александр 
Окулов и Дмитрий Печерских. Эк
заменует ректор.

Спортивная неделя



Новости
С чувством  
долга

Кафедре атомной  
энергетики  
исполнилось 45 лет.

В честь этого события со 
стоялась научно-практичес
кая конф еренция «Перспек
тивные энергетические техно
логии. Экология, экономика, 
безопасность  и подготовка  
кадров».

На торжестве в актовом зале 
коллектив кафедры поздрави
ли выпускники и представи
тели предприятий, проректор 
по научной и инновационной 
работе А .С .Бердин , деканы  
П.Н.Плотников и В.Н .Рычков, 
зав. каф едрой  э н е р го сб е 
режения Н. 1/1. Данилов. Все 
они отметили, что важность 
развития атомной энергети 
ки признается не только в 
России , но и во всем мире. 
И сотрудники каф едры -ю би
ляра вносят весомый вклад 
в общее дело, готовя вы со 
коклассных специалистов на 
нужды Родины.

Необы чны й  подарок ка 
ф едре  сд елали  ф изтехи :
B.Н. Ры чков  и про ф ессо р  
каф едры  редких металлов
C .П .Распопин вручили кол
легам колокольчик из сплава 
циркония, лю бимого матери
ала ядерщиков.

«Сейчас атомная энергети
ка переживает ренессанс, и 
мы хотим, чтобы и ваша ка
федра, и университет, и все 
наше образование переж и 
вало Ренессанс» , -  пожелал 
декан Рычков.

«Нашей кафедре исполни
лось 45 лет, впереди вечность,
-  сказал зав. кафедрой атом 
ной энергетики С.Е.Щ еклеин,
-  Земля сущ ествует 4 милли
арда лет, и, вероятно, будет 
существовать еще столько же. 
Но чтобы люди, населяющие 
ее, были здоровы  и счастли
вы, нужны больш ие объемы 
энергии. Получить ее бе зо 
пасно для человека -  долг 
нашей кафедры».

Студенты УГТУ-УПИ 
встретились с главным 
редактором журнала 
«Эксперт» Валерием 
Фадеевым.

Гость говорил об экономике, 
пытаясь представить либерально
консервативное видение будущего 
России. (В столичном «Клубе по
литического действия 4 ноября» с 
В.Фадеевым общаются А.Шохин, 
Г.Павловский, А.Хлопонин и ряд 
«либералов» из фракции едино- 
россов; наместником клуба в Ека
теринбурге назван Ю.Осинцев).

К сожалению, студенты в ос
новной массе не поверили, что 
быть либералом-консерватором

НДУСТРНАЛ ЬНЫ Е

Либерал-консерватор 
- кто это?
не значит быть скучным. 1/1 жела
ния размышлять о «суверенной 
демократии» и ее отношении к 
«политике сверхиндустриализа
ции» у них не возникло.Вопросов 
было мало, студенты не знают, 
«где сено, а где -  солома». Мо
жет, им и хотелось поспорить 
с лектором, но формат встречи 
был другим. «Срезать» главного 
редактора федерального еже
недельника тоже не удалось. 
Преподаватели слушали внима

тельно, но воздержались от ком
ментариев. В мероприятии принял 
участие проректор А.Б.Соболев. 
Фото Т.Ф.Богатовой.

Вперед, 
потанинцы!

УПИ уже в седьмой раз примет 
участие в федеральной стипен
диальной программе Владимира 
Потанина и конкурсе грантов для 
молодых преподавателей в чис
ле 67 ведущих государственных 
вузов России.

Конкурс нацелен на поддержку 
одаренной молодежи, которая 
составит будущую интеллекту
альную и деловую элиту страны. 
Как и в предыдущие годы, среди 
студентов-очников, имеющих от
личные оценки за две последние 
сессии и принявших участие в 
конкурсе, будет отобрано 20 по
бедителей.

С этого года благотворитель
ный фонд В.Потанина принял ре
шение об увеличении стипендии 
с 2 ООО до 2 500 рублей. Размер 
единовременного гранта для

молодых преподавателей со 
ставляет 36 ООО рублей. Всего 
выделено 132 гранта, 13 из них 
получат наиболее талантливые 
педагоги из вузов Уральского 
федерального округа.

В УГТУ-УПИ проведение кон
курса назначено на 23 - 25 октяб
ря. Ответственным за организа
цию конкурсных мероприятий в 
вузе назначен начальник управ
ления качества и аккредитации
В.С.Шаврин.

Новые  
чемпионы
Впервые в стенах УПИ прошло 

первенство России по тайскому 
боксу среди юниоров, -  сообщает 
начальник отдела по физкультур
но-массовой и спортивной работе 
Е.Шурманов.

-  Тайский бокс -  это уже да
леко не новость, а добрая тради

ция нашего вуза. В манеже УПИ 
прошли уже два кубка Урала, и 
состоялось первенство России 
среди студентов в рамках «Весны 
УПИ-2005».

И в этот раз студенты УПИ 
выступили блестяще. Егор Ко
валенко (МтФ) и Михаил Хубо- 
ян (ФГО) завоевали «золото», а 
Евгений Стеферловский (ФГО) 
-  «бронзу».

Наши чемпионы -  два самых 
титулованных тай-боксера Рос
сии. Коваленко-четырехкратный 
победитель первенства России, 
Хубоян -  победитель первенства 
мира 2005 г.

Сборная УПИ по тайско
му боксу существует уже два 
года и блестяще выступает на 
всех соревнованиях различно
го уровня. Наши ребята тре
нируются под руководством 
Д.А.Путилина, выпускника УПИ, 
М СМК, чемпиона мира 2001 
года по тайскому боксу.
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Наш ГУК -  символ Екатеринбурга. Своей 
монументальностью и торжественностью  
архитектурных форм он производит 
внушительное впечатление. Всем своим видом 
главный корпус говорит: здесь находится 
настоящий храм науки. Свердловский 
Парфенон...
«Проект корпуса архитектором Уткиным выполнен в строгих 
классических формах. Центр здания акцентирован возвышенным 
массивом с мощной колоннадой, увенчанной фронтоном. Скучные 
поверхности боковых крыльев здания обогащены пилястрами, бо
ковыми и торцовыми портиками. Архитекторам удалось найти фор
мы, подчеркивающие значимость этого здания», -  писал «ЗИК» в 
№29 (279) от 22 июля 1939 г. В годовщину октября строительство 
должно было завершиться и возведение соединительной части 
главного корпуса превратилось в ударную стройку.
Народ трудился по десять часов в стуки. Студенты -  по-стаханов
ски. і/І на фоне этой атмосферы выделялась фигура архитектора 
К.Т.Бабыкина, который руководил всеми работами. Из воспомина
ний: «Находясь на лесах, вижу: стремительно вверх по стремянке 
поднимается Константин Трофимович -  в изысканном белом ки
теле, с неизменной тросточкой в руках. Поздоровался с рабочими, 
отошел в сторону и внимательно посмотрел в одну из установлен
ных капителей. Потом быстро повернулся к нам, попросил молоток 
и начал энергично сбивать листья капители. Все в недоумении. 
Изрядно вспотев и перепачкавшись, Константин Трофимович 
обратился ко мне с просьбой передать прорабу, что не потерпит 
никакой халтуры, и быстро спустился вниз». А как же иначе, ведь 
речь шла о здании, которое поднимется над городом, как Акрополь 
над Элладой...

На верш ине Акрополя - 
П арф енон, древнегреческий  
храм  А ф и ны . У П арф енона  
и ГУКа не ш есть, как обы чно  
бывает, а восем ь колонн. 
Прям оугольник портика  
-  блестящ ий прим ер золотого  
сечения.

На конкурс  
проектов 
ГУКа бы ло  
представле
но м но ж ес
тво авангар
дны х про

ектов в стиле конструктивизм а, 
среди авторов бы ли архитекторы  
с  мировы м и м енем . Но «архитек- 
тонам» и «планитам», похож им  
на знам енитую  баш ню  Татлина, 
и на этот ра з  бы ло отказан о  в 
воплощ ении.

Идеи русского  конструктивизм а, 
питаю щ ие мировую  м ы сль  
до си х  пор, все-таки сы грали  
в судьбе ГУКа свою  роль. 
П осм отрите на его план (вид 
сверху). Это  са м о л ет с рим ским и  
аудиториями на кры льях  
(гостиница Исеть -  серп  и молот, 
здани е «Динамо» -  корабль).

ГУК

Летом 1952 площ адь ГУКа ещ е  
хранила след ы  войны  и р а зва 
лин стари н ной  кладки. П ервы е  
студенты -архитекторы  взял и сь  
за  благоустройство. На этом  
сн и м ке  -  один и з  его  вариан
тов, зам етьте, памятника на 
площ ади ещ е нет. Д ругой ва
риант -  произош ли и зм ен ен и я, 
поставлен памятник Кирову  
как дань волю нтаризм у. 
Н ы неш ний, второй по счету  
Киров возведен в эп ох у застоя . 
П околение next-архитекторов  
и их наставники  вновь заи н те
р есо ва л и сь  благоустройством . 
И не исклю чен о, что в скором  
врем ени мы  увидим  нечто при
нц ипиально новое. Во всяком  
сл учае , в отделе эксп луатац ии  
зд ани й  и соор уж ени й  на это  
очень надею тся. И «ЗИК» тож е.
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Невозможно, рассказывая про строительство 
Главного корпуса, не сказать хотя бы немного 
о таком человеке, как Константин Трофимович 
Бабыкин. Ибо история ГУКа, как и многих кра
сивейших зданий Свердловска, неразрывно 
связана с его судьбой.
Он приехал в Екатеринбург еще до революции, 
для того, чтобы работать над проектом нового 
железнодорожного вокзала. И остался, чтобы 
изменить архитектуру старого, запущенного 
города. Именно в том, чтобы наполнить его 
новыми грандиозными зданиями, видел 
он смысл своей жизни. Железнодорожный 
вокзал, Управление железной дороги, Музей 
изобразительных искусств, Оперный театр и 
Главный корпус Уральского политеха -  то, что 
он задумал, получилось.
Годы идут, но и в новом Екатеринбурге лич
ность К.Т. Бабыкина интересует очеркистов и 
архитекторов, историков и философов. Цитата 
из одного очерка: «В бурном людском водо
вороте привокзальной площади этот невы
сокий, худощавый, седой мужчина выглядел 
несколько странно. Без каких-либо дорожных 
вещей в руках он не походил на отъезжаю
щего. И на приезжего не был похож... Сюда, 
на эту людную площадь, к одному из первых 
своих творений, он приехал в старом перепол
ненном трамвайчике, чтобы еще раз подумать 
об этом не за письменным столом под шорох 
деловых бумаг, а в людской суете, как сам лю
бил говорить, «посредине жизни». Только что 
закончилась война, а Константин Трофимович 
Бабыкин прининял главное для себя решение: 
вплотную заняться подготовкой архитектур
ных кадров. Его первые ученики-архитекторы 
занялись благоустройством площади УПИ,

а потом и сами стали известными зодчими, 
создав новый, архитектурный вуз (теперь 
УГАХА). Наша кафедра архитектуры, правда, 
словно заснула, и не на одну пятилетку, но с 
наступлением Миллениума у нас все-таки во
зобновилась подготовка архитекторов, и они 
уже добиваются успехов.
А мы? Увы, носимся по ГУКу и очень редко 
останавливаемся, чтобы разглядеть детали 
интерьера, за качество которых сражался ар
хитектор. Но какое же счастье - знать, что они 
сохранились! Вместе с ними хранится нечто 
очень-очень важное.
Студентов часто ругают за проявление вар
варства и даже вандализма: матерятся, портят 
имущество, курочат картины, толпой сметают 
преграды на пути, оставляя после себя кучу 
мусора. Но на антресолях никто никогда не 
бранится. И по блестящему паркету, если он 
огражден канатами, никто не ходит. В фойе 
великолепная акустика -  и стройотряды поют. 
Здесь уютно -  и студенты эту атмосферу по 
наитию, быть может, но берегут. Они в свое 
время проявили настойчивость: было исчез
нувшие лавочки, вновь появились. Девочнки 
часто сидят и на подоконниках, глядя вдаль 
на город через красивые окна.
Посмотрите внимательно на своды, на лепни
ну и росписи, на оконные переплеты и капите
ли колонн. Наш ГУК -  образец неоклассициз
ма в русской традиции. Это дворец и храм од
новременно. Если не поймете, то обязательно 
почувствуете, в чем дело! Студенты чувствуют, 
не их вина, что объяснить не могут. Однако, 
многие из них собираются на «олимпе», на 
самом верху, и общаются, как боги. Воистину, 
ГУК - удивительное сооружение.



И Н ДУСТРИ АЛ ЬН Ы Е Нам пишут
_________

Пароль «Сотрудничество»
П р е д л а г а е м  в а ш е м у  в н и м а н и ю  м а т е р и а л ы ,  
подготовленные в деканате по работе с иностранными 
учащимися.
Их а в т о р ы  р а с с к а з ы в а ю т ,  как с о т р у д н и ч е с т в о  
разд ви гает  границы и расш иряет горизонты

УГТУ-УПИ и КСТУ: 
три года дружбы

Уже давно минули те дни, когда Ураль
ский государственный технический уни
верситет -  УПИ и тогда еще Костанайская 
социальная академия (КСА) подписали 
договор о создании Международного об
разовательного консорциума.

Инициатором подписания этого догово
ра были президент академии З.А.Алдамжар 
и ректор УГТУ-УПИ С.С.Набойченко. Ини
циативу лидеров двух вузов поддержали 
министерства образования и науки Казах
стана и России.

С декабря 2003 года на базе КСА откры
то Представительство УГТУ-УПИ в городе 
Костанае-первое «заграничное» Предста
вительство вашего университета.

С тех пор прошло четыре года. Глядя се
годня на улыбающиеся со страниц универ
ситетских альбомов лица, хочется вспом
нить события, объединяющие сотрудников 
и студентов двух вузов и подвести некото
рые итоги сотрудничества.

В апреле 2004 года КСА был преобразо
ван в Костанайский социально-технический 
университет и получил лицензию от минис
терства образования и науки. Ныне КСТУ под 
руководством ректора К.К.Джаманбалина 
не только сохраняет добрые и творческие 
начинания, но и совместно с УГТУ-УПИ 
проводит много различных мероприятий,

которые становятся 
тр ади ционн ы м и .
Это и международ
ные конференции, 
семинары, олим
пиады, спортивные соревнования и культурные 
мероприятия.

На образовательном уровне консорциу
ма УГТУ-УПИ выступает, как старший, более 
опытный товарищ. В его стенах защитил кан
дидатскую диссертацию декан технического 
факультета КСТУ Н.А.Медетов. Шесть препо
давателей этого же факультета летом закончи
ли магистратуру в УГТУ-УПИ по специальности 
«Прикладная математика и физика». Еще 11 
преподавателей будут защищать магистерские 
работы по специальности «Менеджмент орга
низации» в декабре.

Совместными усилиями преподавателей двух 
вузов проводится подготовка будущих инженеров 
по специальности «Промышленное и гражданское 
строительство». Четвертый год активно проводится 
набор студентов.

В современных условиях это одна из самых 
востребованных специальностей на рынках тру
да наших государств. Сегодняшние студенты и 
будущие выпускники уже находят свое профес
сиональное призвание на предприятиях, которым 
необходимы высококвалифицированные инжене
ры-строители.

Представители УГТУ- 
УПИ в феврале 2004 
года принимали участие 
в Международном семи
наре «Интеграция обра
зования, науки и произ
водства», посвященном 
году России в Казахстане. 
Семинар проходил на базе 
КСТУ. Полезный опыт об
мена мнениями, получен
ный в процессе работы се
минара, свидетельствует о 
своевременности и акту
альности мероприятия.

Проведение совместных научных конферен
ций, олимпиад среди студентов и многое другое 
-это  всего лишь верхушка того айсберга работ, 
которые проводятся нашими вузами.

Что можно сказать о культурной взаимо
связи? Уже традиционными стали выезды 
делегаций на совместные соревнования и сту
денческие фестивали. В рамках юбилейных 
мероприятий, посвященных 85-летию УГТУ- 
УПИ, был проведен День международного 
сотрудничества. Выступление студентов из 
Казахстана запомнили, как и на концерте, так 
и на спартакиаде иностранных учащихся вузов 
Екатеринбурга.

Национальный казахский праздник «Нау- 
рыз» был бы не столь ярким без делегации 
УГТУ-УПИ. А активное участие команды КСТУ в 
межвузовском фестивале студенческого твор
чества в Нижнем Тагиле отметили все участни
ки и гости. И мы верим, что это не предел.

Нельзя не вспомнить об ушедшем от нас пре
зиденте Костанайского университета - Зулкар- 
нае Алдамжаровиче Алдамжаре. Им было много 
сделано по разработке и внедрению нового под
хода в сфере образования, науки, технологии 
производства и подготовки научно-педагоги
ческих кадров. Зулкарнай Алдамжарович неод
нократно был награжден государственными на
градами Казахстана, а также званием почетного 
гражданина города Костаная, был заслуженным 
деятелем республики Казахстан, всех заслуг не 
перечислить. Вечная ему память.

Взаимоотношениям наших университетов 
всего 4 года, Это очень короткий срок для та
кого вуза, как УПИ. История знала и вековые 
взаимоотношения плодотворных союзов. А чем 
мы хуже...

С. И. Попкова, директор 
Представительства 

УГТУ-УПИ в Костанае



7 Нам пишут 3.

Все по плечу

«У них уж е  
много друзей»
Почти закончена приемная компания 

иностранных граждан в наш университет. 
Какие итоги можно подвести?

Мы считаем, что на фоне демографи
ческого спада рождаемости -  набор про
шел хорошо. На очное отделение принято 
около 60 человек, из них по контракту 
41. А на заочное -  примерно 80 человек. 
Почему такие приблизительные цифры? 
Студенты не все подъехали. Только из 
Турции, Китая и Монголии ждем в сере
дине октября 12 человек. А все по причине 
бюрократии при получении въездных виз 
на территорию России.

Представительства университета за ру
бежом дали неплохой набор. В Костанае 
(Казахстан) создана группа из 30 чело
век по специальности «Промышленное и 
гражданское строительство». В Узбекис
тане Новоийский горно-металлургический 
комбинат сделал заявку на подготовку 28 
работников предприятия по специальнос
ти «САПР в машиностроении». Продолжа
ется активная работа по набору студентов 
и в Представительстве УГТУ-УПИ в городе 
Сухум (Абхазия), количество студентов 
меняется каждый день.

В настоящее время в университете обу
чаются граждане 18 стран мира (Финлян
дии, Франции, Монголии, Китая, Турции, 
Ирака, Латвии, Литвы и, конечно же, все 
стран ближнего зарубежья).

Наши первокурсники активно участ
вовали во Всероссийском дне бега-2006 
«Кросс наций», вместе со всеми гото
вились к Дню первокурсника -  торжес
твенному вручению студенческого билета. 
Поселились в общежития, подготовились 
к уральским холодам: приобрели зимние 
вещи и утеплили окна. У них уже много 
друзей.

И со спортом у них отлично. В этот при
ем прибыло несколько человек из наци
ональных сборных команд, которые уже 
активно тренируются в университетских 
сборных командах.

Первокурсникам пока все незнакомо, 
чужая страна, другие традиции, прожива
ние без родных и такой огромный универ
ситет! Но, видя к себе со стороны сотруд
ников УПИ доброжелательное отношение, 
они привыкают. И уже пошли звонки на 
далекую родину о замечательных людях 
на Урале.

О.Н.Саратцева, декан по работе 
с иностранными учащимися

Первокурсникам из других 
стран и в сам ом  деле все  
по плечу. Это доказали  
Кирилл Иванюк и Алексей  
Голендухин, приехавшие  
из Узбекистана . Оба 
поступили на химф ак. Оба 
спортсм ены .

Кирилл тренируется за вторую сборную 
команду УПИ по баскетболу, Алексей серьезно 
занимается плаванием. Их не пугает огромный 
город и далеко не жаркий климат: все по плечу, 
когда есть желание учиться.

«Почему мы решили поступать именно в УПИ? 
Вуз престижный, да и в Интернете много про него 
написано, -  рассказывает 
Кирилл. -  Когда приехали 
в Россию, больше всего 
поразил здесь климат.
В нашей стране сейчас 
жара, а у вас жуткий холод.
И, конечно, территория.
Я жил в маленьком 
городке, где население 
всего 40 тысяч, а здесь 
в Екатеринбурге больше 
миллиона. Все это было 
немного непривычно.
Сейчас легче, конечно.
Да и в деканате нам 
помогают.

Языкового барьера в отношениях с другими 
студентами нет. В школе нам преподавали 
русский и родной. Своим мы с Лешкой 
пользуемся даже не так часто, как русским. 
Учеба пока дается легко. На тренировках по 
баскетболу, правда, приходится попотеть, 
уровень у других ребят получше, но я наверстаю 
свое».

«У меня та же история, -  говорит Алексей, -  но 
мне еще, чтобы успеть на тренировку в бассейн 
до пар приходиться вставать в пять утра. Это 
ведь очень ответственно быть членом сборной 
команды УГТУ-УПИ. Мне интересно учиться и 
общаться. Мы уже со многими познакомились. 
У нас в общаге живут монголы и китайцы, даже 
финны и французы есть. Это здорово».
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В пятницу пройдет 
лю бимый конкурс 
всех времен  
и народов
«Мисс-УГТУ-УПИ'06».
Уже сейчас  

интерес к конкурсу  
у студентов 
муж еского пола 
очевиден: у стенда  
с  фотограф иями  
кандидаток всегда  
толпится народ. 
Всего четыре 
дня остается до 
решающего дня, 
когда назовут 
победительницу 
конкурса.
Держ итесь  
девчонки, 
мы с  вами!

реал и виртуал
На этот раз основным мотивом шоу 

была жизнь в Сети -  именно на этой 
жизни были завязаны большинство 
реплик и шуток ведущих:

-  Новости на нашем портале: аме
риканские власти признали один из му
зейных экспонатов, пушку XVIII века, 
ядерным оружием, ведь она стреляет 
ядрами.

А основной упор в показе своих 
внеучебных талантов вчерашние аби
туриенты решили сделать на песню 
и пляску, которые и начались после 
приветственного слова проректора
А.Б.Соболева.

Чудеса пластики в своем дебюте на 
сцене Актового зала показала студентка 
ИФКСС Ольга Циммерман под крики 
зрителей: «Оля, молодец!» Восточные 
танцы смотрятся настолько зрелищно, 
что и в этот раз их продемонстрирова
ли участницы шоу. Отлично и стильно 
студентками ФГ0 был исполнен танец 
«Чикаго». Но поразило всех, конеч
но, выступление танцевального дуэта 
опять же из Института физкультуры. 
Такой красочной и профессиональной 
самбы в стенах УПИ еще, по нашему 
мнению, никто не видел.

Также первокурсники много пели. 
Оказывается, музыкальные предпоч

тения нынешнего поколения NEXT про
стираются и в те времена, когда были 
модны романсы. А из современного 
прозвучали нежно любимые упийским 
народом песни «Пятницы» и «ДДТ» и 
не менее любимый рэп от трио с ФИМ- 
ТЭМа.

В конце своего выступления все 
таланты собрались на сцене для того, 
чтобы спеть легендарную песню «Бра
во» под названием «Город», слова 
которой были переделаны под «Инс
титут». Но прежде все они получили 
подарки от УПИ и по билету на очеред
ной спектакль «Scajok». Один билет на 
спектакль был выигран зрительницей, 
которая правильно назвала родину ре
жиссера Сайока -  Венгрию. И на этом 
первое отделение шоу закончилось.

И продолжилось уже выступлени
ем старших товарищей -  участников 
студенческих коллективов. В финале 
концерта феерическим танцем пора
довали зрителей участники конкурсов 
«Мистер и Мисс УГТУ».

Констатируем, что заряд энергии, 
подаренный залу участниками шоу, по
может нам продержаться в хорошем 
настроении, если и не весь ближайший 
учебный год, то до следующего гранди
озного шоу точно.

Туристы, объединяйтесь!

Апоф еозом  прошедшей недели стало  
грандиозное «Шоу первокурсников», 
собравш ее полный Актовый зал  
друзей, болельщ иков и остальны х  
сочувствующих.

«Х оти те  бы ть зд о р о в ы м  
и а к ти вн ы м ? В е с е л о  п ро вести  
вр ем я ? Н айти  н овы х д р у зе й ?  
П оп р обо вать  св о и  с и л ы  или  
победи ть в со р е в н о в а н и я х  по 
сп о р ти в н о м у  о р и ен ти р о ва н и ю  
и т у р и с тс к о м у  м н о го б о р ью ?  
Т о гд а  п ри х од и те  21 -  22 октября  
на  тр а д и ц и о н н ы й  о с е н н и й  сл ё т  
тур и стов .
С л е т  - од но  и з  с а м ы х  
м а с с о в ы х  м ероп ри яти й  
тур кл уб а  УГТУ-УП И  
« Р ом анти к» . С ю д а  
с ъ е з ж а ю т с я , кр о м е  о сн о в н о го  
с о с та в а  кл уба  и н ови чков , 
сп о р тсм ен ы -о р и е н ти р о в щ и к и , 
сб о р н а я  ко м ан д а  У Г Т У  по 
ту р и с тс к о м у  м н о го бо рью , 
«стари ки »  кл уба, а такж е  
л ю д и  и з  р а з н ы х  вузо в  
и городов. К о л и ч еств о  
у ч а стн и к о в  р а стё т  с  каж ды м  
годом .

Мы встречаемся:
каждый четверг с 19.00 до 21.00 

в «Звездном»;
-  каждый вторник в ГУКе, на втором этаже, 

в большой перерыв.
Связаться с нами можно по телефону 

8-950-199-41-91 (Сергей).
Наш сайт: T0URCLUB-R0MANTIC.RU

mailto:zfk@mail.ustu.ru

